### STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN BADEN-WÜRTTEMBERG





#### **PRESSETERMIN**

13. MAI 2014 / 3 SEITEN BAROCKSCHLOSS MANNHEIM: TAG DER OFFENEN TÜR AM 18. MAI

### Barockschloss Mannheim

# Das Schloss der Kurfürsten und Großherzöge wieder zugänglich. Start mit freiem Eintritt

Zu einem Tag der offenen Tür laden die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg am 18. Mai ins Barockschloss Mannheim. Anlass ist die Wiedereröffnung der Räume der Beletage. Sie waren geschlossen nach dem Ende der erfolgreichen Wittelsbacher-Ausstellung und sind nun wieder eingerichtet und zugänglich – im alten Glanz mit Kostbarkeiten aus den Zeiten der pfälzischen Kurfürsten und badischen Großherzöge.

### **AUSSTELLUNG IM SCHLOSS WAR EIN GROSSER ERFOLG**

Schloss Mannheim als Schauplatz der erfolgreichen Wittelsbacher-Ausstellung: Damit zog das Barockschloss in der Betreuung der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg enorme Besuchermengen an. Ca. 111.000 Menschen sahen bis März 2014 die Ausstellung, die als Kooperation zwischen den Reiss-Engelhorn-Museen und den Staatlichen Schlössern und Gärten die weitläufige Barockresidenz der Wittelsbacher Kurfürsten nutzte. Michael Hörrmann, Geschäftsführer der Staatlichen Schlösser und Gärten, lobte denn auch bei einem Pressetermin anlässlich der Wiedereröffnung die gute Kooperation in der Stadt und innerhalb des gesamten Projekts. Die Staatlichen Schlösser und Gärten, mit 60 historischen Monumenten in ganz Baden-Württemberg größter Anbieter im Feld des Kulturtourismus im Land, "werden auch künftig die Vernetzung mit kompetenten Partnern suchen", so Michael Hörrmann.

### FAST 400 STÜCKE SIND AN IHREN PLATZ ZURÜCKGEKEHRT

Die große Ausstellung in den stimmungsvollen Schlossräumen unterzubringen, war ein enormer logistischer Aufwand für die Verantwortlichen bei den Staatlichen

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

**BILDDOWNLOAD** Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloss-rastatt.de (Bereich "Presse"/"Pressefotos").

## STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN BADEN-WÜRTTEMBERG





### **PRESSETERMIN**

13. MAI 2014 / 3 SEITEN
BAROCKSCHLOSS MANNHEIM: TAG DER OFFENEN TÜR AM 18. MAI

Schlössern und Gärten. Ebenso aufwendig war der Rückbau: Dafür mussten in kurzer Zeit 150 hochkarätige Möbelstücke aus der Zeit der pfälzischen Kurfürsten und der badischen Großherzöge wieder an ihren Platz gebracht werden, 18 große Gemälde sowie 90 Stücke aus Glas, Porzellan und sonstigen kunsthandwerklichen Materialien. Dazu kommt noch das badische Hofservice, eine fürstliche Tischausstattung mit Geschirr und Besteck aus Silber, mit allein 136 Einzelstücken. Diese kostbaren Edelmetallstücke sind nun erstmals wieder nach ihrer langwierigen Reinigung durch einen Spezialisten zu bestaunen. Fast 400 Exponate sind es, die nun die Räume des Barockschlosses mit fürstlichem Glanz erfüllen.

### TAG DER OFFENEN TÜR IM BAROCKSCHLOSS MANNHEIM

Zur Wiedereröffnung laden die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg zu einem Tag der offenen Tür ins Barockschloss Mannheim. Am Eröffnungstag, dem 18. Mai 2014, steht das Schlossportal ab 10 Uhr offen, um die wieder eingerichteten Museumsräume besichtigen zu können. Ab 12 Uhr trifft man überall im Schloss, im Rittersaal und in der Beletage, auf Damen und Herren aus der Geschichte des Mannheimer Schlosses. Die historischen Charaktere sind Figuren des Sonderführungsprogramms im Schloss und erzählen an diesem Tag die kurpfälzische Geschichte – aus ihrer Sicht. Eine der Hofdamen lädt die Gäste zum gemeinsamen Singen ein. Passend zur Jahreszeit geht es um traditionelle Maienlieder. Für Kinder stehen Kostüme zur Verfügung und überall bieten die Damen und Herren der barocken Gesellschaft den Gästen aus der heutigen Welt höfische Accessoires zum Anprobieren – vor dem Spiegel oder auch für ein barockes "Selfie" im Schloss.

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

**IHR PRESSEKONTAKT** Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

**BILDDOWNLOAD** Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloss-rastatt.de (Bereich "Presse"/"Pressefotos").

# STAATLICHE SCHLÖSSER UND GÄRTEN BADEN-WÜRTTEMBERG





### **PRESSETERMIN**

13. MAI 2014 / 3 SEITEN
BAROCKSCHLOSS MANNHEIM: TAG DER OFFENEN TÜR AM 18. MAI

#### **INFORMATIONEN**

Schloss Mannheim am Tag der offenen Tür, 18. Mai 2014: geöffnet von 10.00 Uhr bis 17.00 Uhr

"Der Mai ist gekommen". Beschwingtes Programm in Schloss Mannheim mit Damen und Herren aus der Geschichte. Ausführende: Referentinnen und Referenten des Servicecenter Schloss Mannheim | Schloss Heidelberg | Schloss Schwetzingen.

Mit Kostümen für Kinder, historischen "Walking acts" in den Schlossräumen und gemeinsamem Maienlieder-Singen.

12.00 bis 17.00 Uhr

Der Eintritt am 18. Mai ist frei.

Parallel zum Tag der offenen Tür bietet der Verband der Prädikatsweingüter Pfalz (VdP) im Gartensaal des Barockschlosses Mannheim von 11.00 bis 18.00 Uhr eine Weinpräsentation an. Für diese Veranstaltung erhebt der VdP eine Teilnahmegebühr.

WWW.SCHLOSS-MANNHEIM.DE.

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

**BILDDOWNLOAD** Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloss-rastatt.de (Bereich "Presse"/"Pressefotos").